
  
Freie Wählergruppe 
Ludwigshafen e.V. 

Stadtratsfraktion 
 
 
 
 

_________________________________________________________________________________ 

Fraktionsvorsitzender Dr. Rainer Metz •Stellvertreter Christian Ehlers 

Geschäftsstelle: Schuckertstraße 8 • 67063 Ludwigshafen 
 Bankverbindung: Stadtsparkasse Vorderpfalz  Kto.-Nr.: 191055938  BLZ: 545 500 10 

 Telefon: 0621-69 46 53 • Fax: 0621-69 17 46 
www.fwg-fraktion-lu.de 

FWG, Freie Wählergruppe Ludwigshafen   
Schuckertstraße 8, 67063 Ludwigshafen 

 
 

An  
Herrn Beigeordneten  
Klaus Dillinger 

Ludwigshafen, den 05.10.2017 

 

 

Anfrage zur Sitzung des Umweltausschusses am 19.10.2107 

Einsatz schadstoffarmer Busse 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Beigeordneter Dillinger,  
seit geraumer Zeit fordert die FWG-Ludwigshafen e.V. eine Ausstattung des 
ÖPNV mit schadstoffärmeren und geräuschärmeren Bussen. Bereits 2016 
wurden von Seiten der RNV und Stadtverwaltung Ludwigshafen die Beschaf-
fung von 18 neuen Bussen mit E 6 Norm bis 2021 und die entsprechenden 
Verbesserungen in der Einsatzflotte der in Ludwigshafen tätigen Subunter-
nehmen für den ÖPNV, angekündigt.  
Weitere Informationen über die Umsetzung des Vorhabens sind nicht bekannt 
geworden, so dass ich um Auskunft zu folgenden Fragen bitte:  
 

I. In Ludwigshafen eingesetzte Busflotte der RNV:  

a) Wie viele Busse wurden 2016 beschafft? Wie viele davon mit der 
Euronorm 6?  

b) Wie viele Busse wurden/werden 2017 beschafft? Wie viele davon 
mit der Euronorm 6?  

c) Wie viele Busse werden 2018 beschafft? Wie viele davon mit der 
Euronorm 6?  

d) Wird bei der Beschaffung der Busse auch auf eine Reduzierung der 
Lärmbelastung geachtet?  
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e) Wie viele der in Ludwigshafen eingesetzten Busse verfügen zurzeit 
nur über eine Euronorm 3 oder geringerer Norm?  

f) Bis wann soll der Bestand der Busse der Euronorm 3 oder geringe-
rer Norm endgültig abgebaut werden?  

 
II. In Ludwigshafen eingesetzte Busflotte aller Subunternehmer:  

a) Welche Subunternehmer der RNV werden zurzeit mit ihren Bussen 
im Stadtgebiet eingesetzt?  

b) Werden von diesen Subunternehmern Busse mit Euronorm 3 oder 
geringerer Norm eingesetzt?  

c) Wenn ja, wie viele Fahrzeuge, getrennt nach Unternehmen?  

d) Bis zu welchem Zeitpunkt dürfen von den Subunternehmern Euro-
norm 3 oder geringerer Norm ausgestattete Busse eingesetzt wer-
den  

e) Gibt es hierüber vertragliche Regelungen  

f) Wenn nein, ist es beabsichtigt hierüber vertragliche Regelungen zu 
treffen und zu welchem Zeitpunkt?  

 
 
Mit freundlichen Grüßen  
 
 
 
 
Helge Moritz 
Mitglied im Umweltausschuss 


